

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

La situación en China

Una docena de granadas cae en el distrito chino

SHANGHAI, 22.—La tripulación de un cañonero chino, que estaba a las órdenes del gobernador militar de esta plaza, se ha sublevado y unido a los cantonenses.

A poco, la tripulación empezó a bombardear el distrito chino, situado al sur de la ciudad, y que limita con la concesión francesa.

Una docena de granadas cayó dentro de esta concesión, y mayor número dentro del distrito chino. Todavía no se sabe si ha habido víctimas entre los chinos. Desde luego, ningún extranjero ha resultado muerto ni herido.

Millares de chinos recorren las calles, profiriendo gritos de amenaza a las autoridades que mandaron ejecutar a varios jefes obreros, después de declarada la huelga general.

Gran parte de la población de Shanghai, ignorando la sublevación de la tripulación del cañonero, fué presa de un gran pánico, creyendo que un destacamento del Ejército cantonés se había acercado lo bastante a la ciudad para comenzar ya el asedio.

Los desmanes del populacho

SHANGHAI, 23.—En Ichang (en el río Yang-Tse, al Oeste de Hankou), han sido agredidos con garrotes, por el populacho, los comandantes de dos cañoneras británicas, que carbonaban en aquel puerto.

Ambos oficiales resultaron con contusiones de importancia en la cabeza.

Los marineros ingleses que pretendieron imponerse fueron arrojados al agua, logrando salvarse a nado.

La propaganda anticristiana

PEKIN, 23.—En la provincia de Chansi (al Oeste de esta capital), la propaganda anticristiana adquiere caracteres muy graves.

La mayoría de las iglesias, escuelas cristianas y misiones, ha sido asaltada por la muchedumbre, que se ha instalado en estos edificios.

«A río revuelto...»

PARIS, 23.—El periódico «L'Humanité», órgano de los comunistas, publica la noticia de haber llegado a Cantón el diputado francés Doriot, afiliado a dicho partido.

Conferencias

Bergamín en la Casa del Estudiante

Don Francisco Bergamín inauguró ayer en la Casa del Estudiante el curso de conferencias organizado por la Federación de Estudiantes Católicos acerca de «La Ciudad Universitaria».

Comenzó el disertante expresando su satisfacción por hallarse entre estudiantes una vez más, después de cuarenta y siete años de haber pertenecido al profesorado, y fijó luego el concepto de la enseñanza, que debe formar la voluntad en la ley moral, y la inteligencia en la ciencia, educando e instruyendo.

Creo que de no poder aunar ambas cosas siempre, será preferible el educado sin instrucción que el instruido sin educación; el primer proceso es misión de la Universidad; el segundo lo es de Escuelas especiales. La orientación de la Universidad actual pretende abarcar los dos fines y no cumple ninguno, y esta deficiencia no es dable corregirla con reformas parciales. Estima conveniente la existencia de una Universidad dedicada exclusivamente a la investigación de la ciencia pura, y que sólo tuviese dos Facultades: la de Ciencias Físicas Naturales y la de Ciencias Morales y políticas, y aparte de ellas, para la preparación profesional, deberían existir Escuelas de abogados, médicos, etc., que en tres grados creasen a los hombres prácticos, al obrero, al capataz, al ingeniero.

En la Universidad se plantea el problema de la autonomía en sus órdenes administrativo y técnico; autonomía que será ineficaz en el primer caso si no se le dan medios económicos como él quiso hacer, siendo ministro, en el año 1914. Debe concederse autonomía docente a la Universidad que investiga la Ciencia, y con respecto a las Escuelas profesionales, el Estado debe conservar su intervención para evitar los errores que guiaran cometer quienes lograsen un título sin conocimientos para ejercerlo.

El orador fué repetidamente aplaudido.

Interpretación de los espectros

En la Facultad de Ciencias se celebró ayer la anunciada conferencia del ciclo correspondiente organizado por la Asociación Profesional de Estudiantes de dicha Facultad.

El conferenciante, don Miguel A. Catalán, catedrático del instituto-escuela disertó sobre el tema «Interpretación de los espectros».

Comenzó citando la descomposición de un rayo de luz blanca en los siete colores del espectro al atravesar un prisma y cómo cada cuerpo tiene un espectro caracterizado por las rayas espectrales, cuyas posiciones se creían arbitrarias hasta 1869, en que se empezó a saber que su posición obedecía a ciertas leyes.

Citó la fórmula de Balmer, explicando cómo se deducen de ella las diversas series espectrales y cómo Bohr explica la formación de las rayas al no caer las partículas de un modo brusco, sino deteniéndose en ciertos sitios, correspondientes a las órbitas.

Y, por último, señaló la aplicación de los espectros a la astronomía para determinar las velocidades de los astros y su posible duración.

La vida en provincias

Turistas americanos

CADIZ, 23.—Ha fondeado en este puerto, procedente de Nueva York y Funchal, el trasatlántico inglés «Empress of France», que conduce 458 turistas, de los cuales 150 salieron inmediatamente en un tren especial para visitar Algeciras, Granada y Sevilla.

El citado vapor marchará con destino a Gibraltar el jueves.

El almirante, a Madrid

EL FERROL, 22.—Llamado por el ministro de Marina marchó hoy a Madrid el comandante general de la Escuadra, don Antonio Rogi, acompañado del ayudante personal y teniente de navío don Gabriel Antón. Se encargó del mando de la escuadra el capitán de navío don Agustín de Medina, comandante del acorazado «Jaime I».

Proyecto de puente internacional

SAN SEBASTIAN, 23.—Ha sido presentado ayer el proyecto de puente internacional entre las playas de Ondárroz y Fuenterrabía, con tramo en el centro para el paso de buques hasta de 2.000 toneladas. Su presupuesto excede de millón y medio de pesetas.

El año pasado ocurrieron en España ochenta terremotos!

TORTOSA, 23.—Según el Observatorio del Ebro, en España ocurrieron durante el año pasado nada menos que 80 terremotos, según sus estadísticas y las de los demás Observatorios de la Península.

En 1925 fueron 64, y en 1924, sólo hubo 76.

La Tuna de Coimbra en Bilbao

BILBAO, 23.—Ayer llegó la Tuna de Coimbra, procedente de San Sebastián. Fué recibida por las autoridades y entidades municipales de Bilbao.

La sanidad en las aguas de Sevilla

SEVILLA, 23.—El Ayuntamiento de Sevilla ha adoptado el acuerdo de que todas las aguas de la ciudad sean clorificadas por el procedimiento hipoclorhídrico del sistema Buneau Vanilla.

Este procedimiento asegura a Sevilla la sanidad en sus aguas, desapareciendo todo temor de fiebres que en ellas existía.

El gran baile de la Prensa

Magnífica tómbola

El jueves, tres de marzo, es el día señalado para la celebración de esta inigualable fiesta de alegría y buen humor, para la que el gran artista Dhoy, ha compuesto un magnífico cartel, que le acredita una vez más, como «as» de nuestros dibujantes.

Ya se han comenzado a recibir valiosísimos regalos para la tómbola, figurando en primer lugar, el de don J. Mauvais, Serrano, 8, consistente en un estupendo automóvil «Amilcar», tipo sport, tres plazas, carrocería de aluminio, color azul, cinco ruedas «Rudge», calzadas, capota plegable; alumbrado y arranque eléctricos; cuatro amortiguadores; velocidad, 100 kilómetros por hora, contador kilométrico, etc., ¡una preciosidad de coche!

El segundo premio consistirá en una motocicleta «Douglas», marca representada por el señor Sánchez Quiñones, Alberto Aguilera, 14.

En sueltos sucesivos iremos publicando los infinitos valiosísimos regalos con que el comercio y la industria madrileños, favorecen la atracción de tan singular acontecimiento.

En la tómbola habrá una sección de modas, en la cual figurarán importantes obsequios ofrecidos por las casas más acreditadas entre el mundo elegante.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUÉ SE NO REMITAN

DE AVIACION

El aviador De Pinedo cae al mar

La salida de Porto Praia

PORTO PRAIA, 22.—El aviador De Pinedo salió de Porto Praia a la una y diez de la madrugada, hora local.

La llegada a Noronha

RIO JANEIRO, 22.—El aviador De Pinedo ha llegado esta tarde, a las cuatro, a la isla Fernando de Noronha.

De Pinedo cae al mar

NUEVA YORK, 22.—El hidroavión pilotado por De Pinedo ha caído al mar entre las islas Fernando Noronha y la costa brasileña. El aviador italiano y sus acompañantes han sido salvados por un crucero brasileño que ha remolcado al aparato.

En Buenos Aires

BUENOS AIRES, 22.—La colectividad española ha decidido reunirse en una manifestación que se celebrará el día de la llegada del aviador De Pinedo, desfilando ante la Embajada y el Círculo italianos.

A De Pinedo se le darán facilidades

RIO JANEIRO, 22.—El Gobierno brasileño, de acuerdo con los presidentes de los Estados Unidos, ha acordado dar las mayores facilidades para contribuir al más completo éxito del vuelo del aviador De Pinedo.

Los aviadores uruguayos en Málaga.—Agasajos

MALAGA, 23.—En el Automóvil Club se ha dado un banquete de 50 cubiertos a los aviadores uruguayos. Presidieron los agasajados, con los cónsules del Uruguay e Italia, comandante de Marina, el concejal señor Peterson, en representación del alcalde, y duque de Santo Mauro, presidente del Automóvil Club.

Se pronunció un brindis deseando feliz éxito a los aviadores uruguayos, y contestó en nombre de ellos el comandante Larre Borges dando las gracias y ensalzando la hazaña del «Plus Ultra» y elogiando a De Pinedo.

Se suspende la salida

MALAGA, 22.—El día de hoy amaneció lluvioso y con nubes densas, y esto hizo suponer que los «hidros» uruguayos suspenderían su salida. Con objeto de informarnos, poco después de las nueve nos dirigimos al aparato al que llegamos en el momento en que se estaba repostando de gasolina. Uno de los mecánicos nos dijo que era casi seguro que hoy no saldrían a causa del temporal. Como a la hora de telefonar, los «hidros» no han salido, y el tiempo sigue cerrado, es seguro que los aviadores esperen a mañana para continuar el viaje.

Los aviadores seguan esta mañana en el hotel donde se alojan.

Borges y Franco

MALAGA, 23.—Hemos hablado con el comandante Franco y Larre Borges, a bordo del torpedero núm. 13. Borges manifestó que el vuelo Pisa-Alicante fué muy malo a causa del tiempo. Refiriéndose al comandante Franco dijo que era el primer aviador del mundo. De De Pinedo dijo que es un excelente piloto, pero que el vuelo que efectúa tiene grandes dificultades.

Franco, hablando del vuelo que realiza el uruguayo, lo consideró de gran importancia internacional por los puertos donde hace escala. Al saber que el uruguayo hacía escala en Málaga se apresuró a venir a saludarle, para corresponder a las atenciones que se le dedicaron en el Uruguay. Franco permanecerá aquí hasta que marchen los uruguayos. Estos se han mostrado muy agradecidos al rasgo de Franco de venir a Málaga para felicitarlos.

La reforma tributaria

ZARAGOZA, 23.—La Diputación provincial ha aprobado el informe que se ha de elevar al Gobierno acerca de la reforma tributaria, redactado por las ponencias de Derecho y Hacienda de la Corporación.

Accidentes y desgracias

Arrollados por el tren

MALAGA, 23.—Esta mañana, al llegar el tren suburbano número 2 al kilómetro 8, a causa de un cambio de de agujas se introdujo en la vía muerta que conduce a la fábrica de cemento La Financiera, en el caserío de Cala. El convoy arrolló a dos hombres que circulaban por la vía, quedando

uno muerto y otro gravísimamente herido.

Atropellada por un «autobús»

SAN SEBASTIAN, 23.—Esta tarde, en la calle de San Martín, un autobús del servicio público arroyó a una niña de siete años llamada Angeles Susenaga González, que salía de un «bar» propiedad de sus padres, y que por ir corriendo alocadamente, fué a meterse materialmente bajo el coche. Este le pasó por encima, y la criatura sufrió tan graves lesiones que falleció poco después.

Anciana gravísima

VALLADOLID, 23.—En el pueblo de Tudela de Duero, cuando recogía carbonilla en las vías de la estación del ferrocarril la vecina Juliana García Muñoz, de setenta y dos años, viuda, un tren de mercancías que hacía maniobras la derribó y la produjo gravísimas heridas. La anciana ingresó en el hospital de Valladolid.

TRIBUNALES

Un alquiler de 700.000 pesetas

La entidad Banco Hispano Americano se subrogó por una Empresa vinícola en un contrato de venta de vinos con una casa francesa, adquiriendo en virtud de esta subrogación 1.500 pipas de vinos, que pagaban por almacenaje veinte céntimos diarios por pipa; cumplido el contrato, exigió al Banco por la casa española cesionaria la devolución de las pipas y el abono de los alquileres por almacenaje y depósito, que ascendieron durante más de seis años a la cantidad de 700.000 pesetas.

El Juzgado correspondiente, condenó al Banco a la devolución de las pipas y al pago de las 700.000 pesetas; apelada la sentencia, la Audiencia territorial confirmó el fallo que fué recurrido por infracción de ley, celebrándose hoy la vista ante el Tribunal Supremo, por el Banco, representado por el letrado don Melquiades Álvarez, que estimaba que hay un error de hecho en la sentencia; por haberse limitado el Banco a realizar una operación bancaria, no a una subrogación plena del contrato, solicitando se cesara y anulara la sentencia en cuanto al pago de las 700.000 pesetas, ya que el Banco está conforme en la devolución de las pipas.

Por el recurrido informó don Cirilo Tornos, sosteniendo la procedencia del fallo recurrido y solicitando la confirmación de la sentencia por tratarse de una subrogación de contrato con todos los derechos y deberes inherente al mismo.

Blasco Ibáñez, a la Academia Española

Después de la propuesta del glorioso poeta Antonio Machado para ocupar uno de los sillones vacantes en la Academia Española, surge otro nombre insigne, el del gran novelista Vicente Blasco Ibáñez, cuya candidatura, según dicen varios periódicos, será muy pronto proclamada y defendida en la casa de los inmortales para ocupar la segunda de las dos vacantes de académico que hoy existen.

Un catedrático concede un premio de mil pesetas

El catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros doctor don Mario Méndez Bejarano ha concedido un premio de mil pesetas al mejor trabajo bibliográfico acerca del siguiente tema: «Influencia de los estudios realizados por la Casa de Contracción de Indias en la mentalidad y la cultura españolas», el cual será juzgado por un Jurado que formarán tres catedráticos de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Madrid.

El premio se entregará en el acto de la apertura del próximo curso académico de 1927 a 1928.

Los alumnos, oficiales o no oficiales, de todos los Centros docentes, admitidos a cátedra, que aspiren a tan honrosa distinción, deberán presentar sus trabajos en la Secretaría de dicha Facultad de Filosofía y Letras antes del día 31 de agosto próximo.

La Reina de Rumania

SANLUCAR, 23.—Se asegura que la Reina de Rumania vendrá a pasar una breve temporada en esta localidad, hospedándose en el palacio del infante don Alfonso de Orleans, cuya esposa es hermana de la Reina de Rumania.

La cuestión de Tánger

Lo que opina el «Daily Telegraph»

LONDRES, 22.—El «Daily Telegraph» estima que, para el Gobierno británico, las más inadmisibles de las reivindicaciones españolas sobre Tánger son: aquella que tendría como efecto separar a la ciudad de Tánger, de su actual «hinterland» y la que tiende a dejar exclusivamente encomendada a España la defensa de la seguridad y el carácter internacional de Tánger.

El expresado diario estima que sin una protección lo suficientemente extendida no sería posible la defensa eficaz del puerto de Tánger y que, por otra parte, sería siempre indispensable para la defensa de los intereses de la colonia británica el mantenimiento de un control consular para hacer frente eventualmente a cualquier acto de mala administración.

El paro forzoso

TANGER, 22.—Como problema urgente, hoy ha tratado la Asamblea legislativa de la situación de los obreros sin trabajo. Grupos de éstos han asistido a la sesión.

Se ha acordado distribuir de momento entre los más necesitados, 15.000 francos, en tanto que la Comisión ejecutiva procede a la ejecución de algunas obras ya aprobadas, y para las cuales dispónese de un crédito de un millón de francos.

Más adelante se verá la forma de obtener nuevos créditos.

El viaje del Rey

Llegada a San Sebastián

BURDEOS, 22.—El Rey de España recibió esta mañana al doctor Fortmann, quien visitó también al infante don Jaime.

Don Alfonso, acompañado del duque de Miranda y del embajador de España, señor Quiñones de León, llegó a las once de la mañana a la Clínica de San Agustín, donde inauguró las nuevas salas de operaciones.

A la una de la tarde almorzó en la intimidad, en un restaurant céntrico, y a las tres de la tarde emprendió el viaje de regreso, con dirección a San Sebastián, acompañado del infante don Jaime.

SAN SEBASTIAN, 23.—A las siete y media de la tarde ha regresado de Burdeos el Rey en automóvil, acompañado del duque de Miranda y de Quiñones de León.

El embajador ha vuelto a Hendaya, para continuar su viaje a París.

Don Alfonso visitará hoy las cuerdas de Loretoqui, y por la tarde irá a un partido de pelota, saliendo por la noche para Madrid.

Epidemia de fiebres tifoideas

CACERES, 22.—Comunican de Logroño que se han registrado varios casos de fiebres tifoideas.

Aunque desde el otoño último a esta fecha habían mu, to varios atacados, hasta ahora no revestía el mal caracteres de epidemia.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO

POR LA CENSURA

De la Dirección de Marruecos y Colonias

Fiesta benéfica en Tánger

En el programa de la Fiesta organizada por la Junta de Damas de la Caridad, de Tánger, que piensa celebrarse el día 7 del próximo mes de marzo, con objeto de allegar recursos para la cocina económica de aquella ciudad, figura la proyección de la película del desembarco de nuestras tropas en Alhucemas.

La pasarela del Muluya

El día 10, se reunirán en el vado de Saf Saf, sobre el Muluya, con el ingeniero francés y controlor local, el cónsul asesor de la Comandancia general de Melilla, y el capitán interviener del Zaiu, para abrir al servicio público la pasarela recientemente construída.

Los sucesos

Importante incendio

En la calle del Carmen, número 28, esquina a Mesonero Romanos, donde hay establecida una platería, se declaró esta madrugada un incendio, que desde los primeros momentos adquirió caracteres alarmantes.

Unos transeúntes que pasaban por allí vieron salir por debajo de la puerta humo en gran cantidad; avisaron al sereno y éste a los bomberos, acudiendo el servicio de la Dirección y el Parque segundo, al mando de José Menasterio y del jefe de zona, señor Crespo.

Los bomberos comenzaron los trabajos de extinción y al cabo de una hora lograron dominar el siniestro.

Las pérdidas se calculan en bastantes miles de pesetas, pues en las anaqueladas había bastante cantidad de alhajas, que han desaparecido por efecto de las llamas.

La alarma entre los vecinos de las casas inmediatas fué grande.

La frescura de los chinos

Don Julio Gil Delgado, representante de una casa de objetos de arte de la calle del Caballero de Gracia, denunció en la Comisaría del Hospicio a un dependiente suyo que prestaba servicios de «botones» en la referida casa, como autor de la sustracción de diversos objetos valorados en 2.000 pesetas. Detenido el denunciado, que tiene once años de edad, fué interrogado extensamente, y acabó por manifestar que, en efecto, había sustraído varios objetos. El hecho, según declaró, lo había realizado inducido por unos chinos de los que venden collares y otras baratijas en la vía pública, los cuales le compraron lo sustraído en cantidades que oscilaron entre un real y seis.

La Policía, acompañada del pequeño, detuvo a los chinitos en cuestión, a quienes no hubo manera de tomar declaración.

Registrados que fueron, se les ocuparon tres carteras, cinco monederos, cinco cortaplumas y un libro de notas.

Formalizado el atestado, fueron conducidos al Juzgado de guardia.

Por los pasaportes que llevaban se pudo saber sus nombres y edades.

Como no había medio de entenderse con ellos, se los encerró en un calabozo, y allí quedaron a disposición del Juzgado del Hospicio.

Desperfec' en un «bar»

En un «bar» de la calle del Infante, propiedad de Leonor Sánchez Parra, entraron anoche varios individuos en plan de broma, y después de consumir algunas bebidas, se enzarzaron de palabra y acabaron promoviendo un escándalo fenomenal. Fueron detenidos como autores de los daños Doroteo Martín Fernández, Juan Muñoz López, Enrique Lanceros y Carlos Morales Campos.

Un muerto y un herido

De Talavera de la Reina regresaba a Madrid el automóvil número 16.646 M., que conducía su propietario Francisco Agudo, de treinta y dos años. Le acompañaba en el «baquet» el «chauffeur» Felipe Fernández, de treinta y cuatro años.

Al llegar el coche cerca de Valmojado se interpuso en la carretera un perro, y para evitar arrollarlo, el conductor hizo un viraje rápido y se precipitó en la cuneta, dando una vuelta de campana.

Los dos ocupantes quedaron debajo del vehículo, de donde fueron extraídos por varias personas que acudieron en su socorro y los llevaron a Valmojado para que allí se les prestara asistencia facultativa.

Todos los esfuerzos para salvar al «chauffeur» fueron inútiles. Al poco tiempo falleció, a consecuencia de la fractura de la base del cráneo.

El dueño del coche, don Francisco Agudo, sufre heridas de tal gravedad, que se teme fallezca también.

Quedó hospitalizado en el citado pue- blo.

BANCO HISPANO AMERICANO

El consejo de Administración de este Banco, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 29 de los Estatutos, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en el domicilio social, plaza de Canalejas, a las tres de la tarde del día 27 de marzo próximo, para deliberar sobre la Memoria y Balance del ejercicio de 1926 y proceder a la renovación parcial del Consejo.

Tienen derecho a concurrir a dicha Junta todos los señores Accionistas que obtengan papeleta de asistencia en la Secretaría de este Banco, con tres días de antelación a la mencionada fecha. Ese derecho es delegable en otro Accionista, por medio de poder especial, o en carta dirigida al Presidente del Consejo de Administración. Madrid, 21 de Febrero de 1927.—El Secretario General, Ramón A. Valdés.

Toreros y toros

Los petos para los caballo. Ayer tarde se verificó la segunda prueba, utilizándose buenos caballos, uno para cada peto de los que anteriormente habían sido aprobados. Los picadores Vega, Nene y Sagreño montaron y evolucionaron sobre

los caballos, siendo absoluta la estabilidad de los jinetes. Fué elegido el peto número 7, presentado por don Manuel Aldea, de Santander, para que sea examinado el primero ante el toro en la primera corrida.

En la Dirección general de Seguridad han facilitado la siguiente nota: «En la tarde de ayer, en la Plaza de Toros de Madrid, se hicieron las pruebas de equitación con los petos, que fueron admitidos para las mismas el día 12 de los corrientes, acordándose en sesión celebrada en la mañana de hoy por la Comisión, admitir en prueba para las corridas que se han de celebrar probablemente los días 6 y 13 de próximo marzo, los aparatos señalados con los números 1, 2, 5, 7 y 10, con pequeñas modificaciones en algunos de ellos.»

Las contratas de Villalta

El primero de marzo embarcará con rumbo a España, a bordo del vapor «Colón», el diestro Nicanor Villalta. Estará de vuelta en Coruña, el día 14. Las contratas que hasta el presente tiene el aragonés son: Cuatro en Bilbao, cinco en Zaragoza, dos en Alicante, dos en Cartagena, dos en Cáceres y dos en Alcaira.

En virtud del estudio que se hizo en el Consejo, el general Primo de Rivera autorizó al ministro de Trabajo para que publique una Real orden con fuerza de obligatoriedad, en la que se dispone que la Prensa continuará regíendose por las actuales normas que establecen el descanso dominical cuando los Comités paritarios así lo acuerden. En el caso de que éstos introduzcan alguna modificación en el régimen anteriormente establecido, que es hoy el vigente, se tendrán que atender al Real decreto último sobre la materia.

Los periódicos que no tengan todavía constituidos los Comités paritarios, seguirán el régimen actual mientras los Comités no acuerden su modificación.

Real orden referente al descanso dominical de la Prensa

Los Comités paritarios de la provincia de Madrid y de Barcelona, se han dirigido a este Ministerio solicitando que las disposiciones establecidas en la sección 7.ª del capítulo 4.º del Reglamento de 17 de diciembre último, para la aplicación del descanso dominical en las Empresas y Agencias periodísticas, se modifiquen estableciendo con carácter general para toda España, el régimen que se halla vigente al dictarse el citado Reglamento.

Considerando que el artículo 38 de esta disposición reconoce a los elementos patronales y obreros el derecho de acordar el régimen del descanso en la industria de referencia, mediante pactos celebrados con arreglo a las normas que determina el artículo 52, derecho en el que quedan subrogados los Comités paritarios del respectivo ramo industrial, según previene el artículo 54 del mismo Reglamento.

Conformidad con lo acordado por el Consejo de ministros, ha tenido a bien acceder a lo solicitado, disponiendo que se continúen aplicando, con carácter general, las normas contenidas en las Reales órdenes de 22 de enero y 14 de febrero de 1920, en tanto que las representaciones de las Empresas y de sus agentes, empleados legalmente constituidos, por los expresados elementos, no acuerden modificar dicho régimen, en cuyo caso habrán de sujetarse a los términos que establecen los artículos 35 y siguientes de la sección 7.ª del capítulo 4.º del Reglamento de 17 de diciembre de 1926.

De su Majestad el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo acordado por el Consejo de ministros, ha tenido a bien acceder a lo solicitado, disponiendo que se continúen aplicando, con carácter general, las normas contenidas en las Reales órdenes de 22 de enero y 14 de febrero de 1920, en tanto que las representaciones de las Empresas y de sus agentes, empleados legalmente constituidos, por los expresados elementos, no acuerden modificar dicho régimen, en cuyo caso habrán de sujetarse a los términos que establecen los artículos 35 y siguientes de la sección 7.ª del capítulo 4.º del Reglamento de 17 de diciembre de 1926.

En el Negociado de Censura han facilitado esta tarde la siguiente nota: «Es posible que el general Sanjurjo pase unos días de la próxima semana en Madrid, donde cambiará impresiones con el Gobierno, pero deseoso y vigilante siempre el ilustre caudillo por dar al país días gratos, después de los muy gloriosos que con sus campañas en el Rif ha proporcionado, anticipa a su viaje dos noticias tan importantes como satisfactorias. La primera es: que procede al embarque de las compañías expedicionarias de los regimientos de San Quintín, Vergara, Badajoz, Infanta, Almansa, Gerona, San Marcial, Zaragoza, Alava, Guipúzcoa y trenes de Zamora y Galicia, con lo cual en la Comandancia de Melilla, salvo la permanencia de pequeñas unidades expedicionarias de especialistas, queda restablecida la normalidad orgánica; es decir, no quedan fuerzas expedicionarias. Apreciárase la importancia del caso considerando que el territorio de esta Comandancia se ha ocupado totalmente, lo que significa haber triplicado su extensión.

Procedente de París ha regresado a esta corte la duquesa de Mandas. También han regresado: de Sevilla, Su Alteza Real el infante don Alfonso de Borbón y la señora viuda de Ibarra.

De París ha llegado don Miguel Iturbe, sobrino de la señora de Béistegui.

Los marqueses de Amboage han dado un almuerzo en su residencia de la calle de Juan Bravo. Entre las personas que asistieron figuraban: la marquesa de Argüelles y su hija la señorita de Bernado de Quirós, la condesa de Santa María de Sista, el embajador de Cuba y la señora de García Kohly, la condesa y el conde del Vado, el secretario de Su Majestad, marqués de Torres de Mendoza; los señores de Garay y los hijos de los dueños de la casa.

Con la recepción de ayer, que estuvo concurridísima, ha puesto fin, por ahora, a sus agradables reuniones vespertinas de los martes, la señora viuda de Bauer.

El casamiento de la bella hija de la marquesa, viuda de Martorell, con el capitán aviador señor Taboada, se celebrará el día 3 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, en la iglesia de San Fermín de los Navarros.

El ministro de Suecia y madame Daniellson dieron anoche un nuevo y elegante banquete.

El sábado obsequiará la marquesa de Argüelles con una comida en su hermo-

EL DESCANSO DOMINICAL DE LA PRENSA

El Gobierno mantendrá el régimen actual mientras los Comités paritarios no acuerden modificarlo

El Consejo de ministros celebrado anoche aprobó la propuesta que llevó el ministro de Trabajo, señor Aunós, como resolución de la instancia que le entregó el sábado el Comité paritario interlocal de la Prensa de Madrid al acordar por unanimidad el referido organismo el mantenimiento del descanso dominical.

En virtud del estudio que se hizo en el Consejo, el general Primo de Rivera autorizó al ministro de Trabajo para que publique una Real orden con fuerza de obligatoriedad, en la que se dispone que la Prensa continuará regíendose por las actuales normas que establecen el descanso dominical cuando los Comités paritarios así lo acuerden. En el caso de que éstos introduzcan alguna modificación en el régimen anteriormente establecido, que es hoy el vigente, se tendrán que atender al Real decreto último sobre la materia.

Los periódicos que no tengan todavía constituidos los Comités paritarios, seguirán el régimen actual mientras los Comités no acuerden su modificación.

Real orden referente al descanso dominical de la Prensa

Los Comités paritarios de la provincia de Madrid y de Barcelona, se han dirigido a este Ministerio solicitando que las disposiciones establecidas en la sección 7.ª del capítulo 4.º del Reglamento de 17 de diciembre último, para la aplicación del descanso dominical en las Empresas y Agencias periodísticas, se modifiquen estableciendo con carácter general para toda España, el régimen que se halla vigente al dictarse el citado Reglamento.

Considerando que el artículo 38 de esta disposición reconoce a los elementos patronales y obreros el derecho de acordar el régimen del descanso en la industria de referencia, mediante pactos celebrados con arreglo a las normas que determina el artículo 52, derecho en el que quedan subrogados los Comités paritarios del respectivo ramo industrial, según previene el artículo 54 del mismo Reglamento.

Conformidad con lo acordado por el Consejo de ministros, ha tenido a bien acceder a lo solicitado, disponiendo que se continúen aplicando, con carácter general, las normas contenidas en las Reales órdenes de 22 de enero y 14 de febrero de 1920, en tanto que las representaciones de las Empresas y de sus agentes, empleados legalmente constituidos, por los expresados elementos, no acuerden modificar dicho régimen, en cuyo caso habrán de sujetarse a los términos que establecen los artículos 35 y siguientes de la sección 7.ª del capítulo 4.º del Reglamento de 17 de diciembre de 1926.

En el Negociado de Censura han facilitado esta tarde la siguiente nota: «Es posible que el general Sanjurjo pase unos días de la próxima semana en Madrid, donde cambiará impresiones con el Gobierno, pero deseoso y vigilante siempre el ilustre caudillo por dar al país días gratos, después de los muy gloriosos que con sus campañas en el Rif ha proporcionado, anticipa a su viaje dos noticias tan importantes como satisfactorias. La primera es: que procede al embarque de las compañías expedicionarias de los regimientos de San Quintín, Vergara, Badajoz, Infanta, Almansa, Gerona, San Marcial, Zaragoza, Alava, Guipúzcoa y trenes de Zamora y Galicia, con lo cual en la Comandancia de Melilla, salvo la permanencia de pequeñas unidades expedicionarias de especialistas, queda restablecida la normalidad orgánica; es decir, no quedan fuerzas expedicionarias. Apreciárase la importancia del caso considerando que el territorio de esta Comandancia se ha ocupado totalmente, lo que significa haber triplicado su extensión.

Procedente de París ha regresado a esta corte la duquesa de Mandas. También han regresado: de Sevilla, Su Alteza Real el infante don Alfonso de Borbón y la señora viuda de Ibarra.

De París ha llegado don Miguel Iturbe, sobrino de la señora de Béistegui.

Los marqueses de Amboage han dado un almuerzo en su residencia de la calle de Juan Bravo. Entre las personas que asistieron figuraban: la marquesa de Argüelles y su hija la señorita de Bernado de Quirós, la condesa de Santa María de Sista, el embajador de Cuba y la señora de García Kohly, la condesa y el conde del Vado, el secretario de Su Majestad, marqués de Torres de Mendoza; los señores de Garay y los hijos de los dueños de la casa.

Con la recepción de ayer, que estuvo concurridísima, ha puesto fin, por ahora, a sus agradables reuniones vespertinas de los martes, la señora viuda de Bauer.

El casamiento de la bella hija de la marquesa, viuda de Martorell, con el capitán aviador señor Taboada, se celebrará el día 3 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, en la iglesia de San Fermín de los Navarros.

El ministro de Suecia y madame Daniellson dieron anoche un nuevo y elegante banquete.

El sábado obsequiará la marquesa de Argüelles con una comida en su hermo-

so palacio a S. A. R. la duquesa de Montpensier.

Con el triste motivo del fallecimiento de la marquesa viuda de Somosancho ha sufrido un aplazamiento la boda de la encantadora señorita Triana del Castillo, hija de los marqueses de Jura Real, con el primogénito de los señores de Urquijo (don Juan Manuel).

Mañana se celebrará una comida, de carácter íntimo, en la Embajada de Alemania.

Ayer en la iglesia de San Nicolás se reunió el Cabildo de Infanzones, bajo la presidencia del teniente de hermano mayor conde de Cedillo.

Juraron el marqués de los Soidos, que fué apadrinado por el de Casa Real; el marqués de Oquendo, por el conde de Bifasco; el de Castellanos, por el conde de las Bárcenas; don Luis Casado Escudero, por don José de la Lombana; el conde del Vado, por don Juan de Velasco; don Pedro Jordán de Urries, por el marqués de Casa Real; don Rafael Domech, por el marqués de los Soidos; el conde de Casa Fuerte, por el de Cedillo, y el marqués de Pilares, por el señor Manrique de Lara.

Bendijo los hábitos el Patriarca de las Indias, y actuaron de cancelier don Alvaro de las Casas, y de maestros de Ceremonias el marqués de Casa Real y el conde de Mirasol.

Asistieron los marqueses de Santa Lucía de Cochán, Guevara, Valfuerte, Cueva del Rey, Cárdenas de Montehermoso, Falcés y Arenas, condes de la Revilla, Sierrabella y la Granja, vizconde de Cuba y señores Aguilar (don Fernando), Aguiar, Gamboa, Montalvo, Marfosa, Mac-Crohon, Piquer, Besga, Jombana, Alonso, Plaza, Azara, Carvajal, Duasmet Vega, Torroja, Gómez Roldán y Merino.

BENZO-CINAMICO
Heroinado
Jarabe Madariaga
Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS
En farmacias y en la del autor,
Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

NOTA OFICIOSA
El general Sanjurjo, a Madrid

Embarque de compañías expedicionarias.—Se aplaza la incorporación al Ejército de Africa de 11.439 reclutas del último reemplazo

En el Negociado de Censura han facilitado esta tarde la siguiente nota:

«Es posible que el general Sanjurjo pase unos días de la próxima semana en Madrid, donde cambiará impresiones con el Gobierno, pero deseoso y vigilante siempre el ilustre caudillo por dar al país días gratos, después de los muy gloriosos que con sus campañas en el Rif ha proporcionado, anticipa a su viaje dos noticias tan importantes como satisfactorias. La primera es: que procede al embarque de las compañías expedicionarias de los regimientos de San Quintín, Vergara, Badajoz, Infanta, Almansa, Gerona, San Marcial, Zaragoza, Alava, Guipúzcoa y trenes de Zamora y Galicia, con lo cual en la Comandancia de Melilla, salvo la permanencia de pequeñas unidades expedicionarias de especialistas, queda restablecida la normalidad orgánica; es decir, no quedan fuerzas expedicionarias. Apreciárase la importancia del caso considerando que el territorio de esta Comandancia se ha ocupado totalmente, lo que significa haber triplicado su extensión.

Procedente de París ha regresado a esta corte la duquesa de Mandas. También han regresado: de Sevilla, Su Alteza Real el infante don Alfonso de Borbón y la señora viuda de Ibarra.

De París ha llegado don Miguel Iturbe, sobrino de la señora de Béistegui.

Los marqueses de Amboage han dado un almuerzo en su residencia de la calle de Juan Bravo. Entre las personas que asistieron figuraban: la marquesa de Argüelles y su hija la señorita de Bernado de Quirós, la condesa de Santa María de Sista, el embajador de Cuba y la señora de García Kohly, la condesa y el conde del Vado, el secretario de Su Majestad, marqués de Torres de Mendoza; los señores de Garay y los hijos de los dueños de la casa.

Con la recepción de ayer, que estuvo concurridísima, ha puesto fin, por ahora, a sus agradables reuniones vespertinas de los martes, la señora viuda de Bauer.

El casamiento de la bella hija de la marquesa, viuda de Martorell, con el capitán aviador señor Taboada, se celebrará el día 3 del mes próximo, a las cuatro de la tarde, en la iglesia de San Fermín de los Navarros.

El ministro de Suecia y madame Daniellson dieron anoche un nuevo y elegante banquete.

El sábado obsequiará la marquesa de Argüelles con una comida en su hermo-

so palacio a S. A. R. la duquesa de Montpensier.

Con el triste motivo del fallecimiento de la marquesa viuda de Somosancho ha sufrido un aplazamiento la boda de la encantadora señorita Triana del Castillo, hija de los marqueses de Jura Real, con el primogénito de los señores de Urquijo (don Juan Manuel).

Mañana se celebrará una comida, de carácter íntimo, en la Embajada de Alemania.

Ayer en la iglesia de San Nicolás se reunió el Cabildo de Infanzones, bajo la presidencia del teniente de hermano mayor conde de Cedillo.

Juraron el marqués de los Soidos, que fué apadrinado por el de Casa Real; el marqués de Oquendo, por el conde de Bifasco; el de Castellanos, por el conde de las Bárcenas; don Luis Casado Escudero, por don José de la Lombana; el conde del Vado, por don Juan de Velasco; don Pedro Jordán de Urries, por el marqués de Casa Real; don Rafael Domech, por el marqués de los Soidos; el conde de Casa Fuerte, por el de Cedillo, y el marqués de Pilares, por el señor Manrique de Lara.

Bendijo los hábitos el Patriarca de las Indias, y actuaron de cancelier don Alvaro de las Casas, y de maestros de Ceremonias el marqués de Casa Real y el conde de Mirasol.

Asistieron los marqueses de Santa Lucía de Cochán, Guevara, Valfuerte, Cueva del Rey, Cárdenas de Montehermoso, Falcés y Arenas, condes de la Revilla, Sierrabella y la Granja, vizconde de Cuba y señores Aguilar (don Fernando), Aguiar, Gamboa, Montalvo, Marfosa, Mac-Crohon, Piquer, Besga, Jombana, Alonso, Plaza, Azara, Carvajal, Duasmet Vega, Torroja, Gómez Roldán y Merino.

Mañana se celebrará una comida, de carácter íntimo, en la Embajada de Alemania.

Ayer en la iglesia de San Nicolás se reunió el Cabildo de Infanzones, bajo la presidencia del teniente de hermano mayor conde de Cedillo.

Marruecos

Parte oficial
El facilitado anoche dice: «Sin novedad en nuestra zona del Protectorado.»

La reorganización artillera

TETUAN, 22.—Por el cuartel general, y por el general en jefe, se da gran impulso estos días al desarrollo y organización artillera en Africa, conforme a las recientes disposiciones del Gobierno. En el plan de organización, que no disminuye sensiblemente la eficacia de este Arma, cuyos elementos de combate no experimentan gran modificación, se economizarán efectivos que alcanzan a cerca de cien oficiales, los cuales serán enviados a la Península, y 2.000 artilleros, que marcharán licenciados a sus casas.

Berenguer visita la zona de Larache

LARACHE, 22.—El comandante general, don Federico Berenguer, ha girado una visita al sector avanzado de Robba Gozal, donde conferencia con los «chejs» pertenecientes a la cabila de Beni Aros, quienes realizarán extraordinaria labor de atracción en los poblados fronterizos. Al regreso de la comitiva se detuvo el general en el campamento del Tenim Sidi Yamedi, revistando la columna del coronel Gómez.

Por la noche, en el palacio de la zona, fueron obsequiados los generales Berenguer y Sousa con una serenata por la rondalla Española, formada por elementos civiles y militares.

El comandante general continuó la visita al sector de Aulé, enclavado en la cabila de Beni Gorfet, donde le saludó el prestigioso caid Hossain.

La Intervención militar le informó de las últimas noticias procedentes del campo rebelde. Las partidas siguen desorientadas, sin encontrar jefe que pueda ponerse al frente de la rebeldía, limitándose a golpes de mano y «razias» en los poblados que muestran tendencias a someterse.

En las inmediaciones de Larache revistó el general Berenguer las fuerzas de la guarnición, mandadas por el coronel Castelló, las cuales desfilaron por las vías céntricas.

LARACHE, 22.—El comandante general del territorio, general Berenguer, acompañado del general Souze y de sus respectivos séquitos, prosiguió la visita de la zona, trasladándose a Alcazarquivir, donde revistó la columna en el campamento general.

Después de desfilar las fuerzas, visitó el campamento de Regulares de Larache, elogiando la transformación hecha con la construcción de nuevos pabellones.

La oficialidad de la guarnición le ofreció una comida en la Peña Militar, recordando el tiempo que permaneció en esta zona mandando el grupo de Regulares.

Terminada la comida, el general Berenguer felicitó al coronel Boloix y restantes jefes y oficiales, y emprendió el regreso a Ceuta, mostrándose muy satisfecho de la visita.

El temporal

LARACHE, 22.—Se ha recrudecido el temporal de agua y viento, cerrándose los puertos de Larache y Arcilla, ante el imponente estado de las barras.

El homenaje a Varela

MELILLA, 22.—Se ha recibido autorización del ministro de la Guerra para que, los jefes y oficiales que lo deseen, asistan al homenaje que el día 5 se tributará al teniente coronel Varela.

La situación en Ketama

MELILLA, 22.—Durante los últimos días no se ha observado anormalidad alguna. En la cabila de Ketama se ha establecido comunicación telefónica entre las posiciones de Imasinen e Itahiza, donde quedó instalada una base de aprovisionamiento.

También quedaron allí parte de las fuerzas indígenas que manda el capitán Ostáriz.

Han sido fortificadas las alturas próximas a Tainza.

Han regresado a Imasinen y Targuis los restos de las fuerzas del Ejército que marcharon en los pasados días al zoco Telata de Ketama.

Los desaprensivos

Para conocimiento del público en general se hace saber que un sujeto de unos veinticinco años, alto, bien vestido, pelo castaño oscuro, todo afeitado, se expresa correctamente, se dedica a ir de casa en casa diciendo que va de parte de los familiares, dando toda clase de detalles para, en nombre de ellos, sacar cantidades en metálico.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana
SECCION JURIDICA
Principales servicios que esta Cámara presta a asociados
Defensa y presentación gratuita ante los Juzgados e Tribunales por abogados y procuradores.
SECCION TECNICA
Dirección facultativa, igualmente gratuita, por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial.
GESTION DE ASUNTOS
Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.
CONSULTAS
Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a líneas urbanas.

DENTADURA PERPETUA
POR EL LICOR DEL POLO

UNA OMBRESA ES SU CASA QUE DEL OMBRE SE TRANSPORTA A LA REGION SIBERIAL

EN LA ACADEMIA DE LA HISTORIA

«Menéndez Pelayo» poeta

Esta tarde disertó en la Real Academia de la Historia el señor don Manuel de Sandoval, explicando la segunda conferencia del curso organizado por el Colegio de doctores de Madrid acerca de la personalidad de Menéndez Pelayo.

El conferenciante, después de agradecer al Colegio de Doctores el encargo de ocupar la tribuna de dicha Real Academia, encargó que honra porque le prueba que hay quien cree que habla la lengua muerta de la poesía, tal como se habló siempre en nuestra tierra, dice que la forma en que el tema ha sido redactado (Menéndez Pelayo, poeta), le permite, sin dejar de ajustarse a él, considerar al gran escritor, no sólo como poeta en verso, sino como insuperable creador de belleza, empleando la palabra poeta (que como es sabido significa creador), en toda su amplitud etimológica.

Estudia las traducciones en verso que de algunas obras clásicas o extranjeras hizo Menéndez Pelayo, y lee algunos párrafos del idilio de Teócrita titulado «Oarystis».

Alaba las poesías originales de Menéndez Pelayo, que estudia técnicamente, y hace advertir en ellas, no sólo la influencia clásica, que es patente, sino la de otro elemento, más importante desde el punto de vista sentimental y artístico, que demuestra, en cuanto al fondo, una gran sinceridad, y en cuanto a la forma, el empleo de frases y giros castizamente populares.

Lee a continuación algunas composiciones de Menéndez Pelayo, entre ellas «Nueva Primavera», que termina así:

Ven a alumbrar mis vigilantes horas, A ser la sal de mi desierta mesa! Te contaré mil fábulas sagradas De amores de los hombres y los dioses.

Cuanto tejó la griega fantasma Et la serena juventud del mundo, Hasta que al suave y poderoso filtro De tanta juventud y tanta vida, Sientas hervir tu sangre generosa Caldeada por la llama del deseo.

Dice que aunque las composiciones en verso de Menéndez Pelayo tienen importancia y no deben ser olvidadas en ninguna Antología, el que quiera conocer lo que su autor valía y significaba como poeta, ha de estudiar atentamente sus obras todas, animadas por una inspiración jamás igualada por ninguno de los que cultivaron la crítica y la historia, ya que realizó el milagro, o si la palabra milagro parece excesiva, «supo imitar sus efectos» (como decía Quevedo en una página dedicada a los Reyes y que pudiera también aplicarse a los genios), de convertir la crítica en verdadera creación; porque si mientras la mayoría de los que la ejercen se limitan a analizar las obras que examinan, esto es, a descomponer la luz blanca en los siete colores del iris, él supo llegar a la síntesis y consiguió integrar de nuevo la luz blanca, recogiendo en un segundo prisma el haz disperso de sus rayos.

Termina el conferenciante leyendo unos versos dedicados a la muerte de Menéndez Pelayo, y que fueron leídos por vez primera en la velada necrológica celebrada en el Ateneo de Madrid.

El público selecto que llenaba el amplio salón de la Academia, premió con nutridos aplausos la labor del conferenciante.

La Asociación de Maestros Nacionales de Madrid

Mañana, a las tres y media de la tarde, en primera convocatoria, y a las cuatro, en segunda, caso de no haber número suficiente en la primera, celebrará esta Asociación Junta general extraordinaria, para tratar del asunto «Habilitación».

La reunión tendrá lugar en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

Terminada y marejada. A 10 h. y 10 m. de hoy.

Servicio especial para Marruecos A 10 h. y 10 m. de hoy. Tiempo de lluvias.

Un «cine» que no funciona

Don Juan Galarza Alvargonzález, de cuarenta y dos años de edad y con domicilio en la calle del Pez, núm. 16, ha denunciado a don Ramón S. Veguillas, que vive en Desengaño, 10, porque este señor que tiene un establecimiento de compraventa le vendió un aparato cinematográfico, que según el denunciante, no funciona.

El vendedor, por otra parte, se niega a cambiar el «cine» y a devolver el importe del aparato, que costó 95 pesetas.

Los servicios de Carabineros

Según datos facilitados en el Ministerio de Hacienda, las fuerzas de Carabineros durante el año 1926 levantaron

10.913 actas como consecuencia de descubrimiento de casos de contrabando, defraudación y faltas reglamentarias, habiendo detenido 2.077 reos e incautándose de 1.122 cabezas de ganado mayor, 3.673 de menor, 15.800 kilogramos de tabaco, 242.880 litros de alcoholes y aguardientes, 391.363 kilogramos de otros géneros. También se destruyeron 9.342 plantas de tabaco y se aprehendieron 18 embarcaciones, 30 carruajes y 156 alambiques dedicados a la producción clandestina de alcohol.

Entre las actas citadas aparecen 3.442 levantadas en actos de presencia ordenados por varios señores delegados de Hacienda para comprobación de ocultaciones tributarias.

LA BOLSA

Table with columns: VALORES PUBLICOS, DIA 23. Lists various public values and their prices, including 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 exterior estampillado, etc.

Table with columns: Bolsa de París, Bolsa de Londres. Lists exchange rates for various currencies like Pesetas, Libras, Francos, etc.

En lo sucesivo, los toxicomanos serán fichados

La «Gaceta» publica una Real orden, cuyo preámbulo dice así: «La frecuencia con que las autoridades gubernativas proceden a la detención de desaprensivos traficantes en sustancias tóxicas y a la reseña casi diaria en la Prensa de algún caso con este mismo asunto relacionado, son pruebas evidentes del arraigo que va teniendo en nuestro país el empleo de los estupefacientes. La desmoralización que originan los tóxicos habitiformes, su predisposición a la criminalidad y los frecuentes casos de vesania prueban, entre otras razones, la importancia que ha de concederse a la profilaxis de los toxicomanos. Para este fin precisa vigilar escrupulosamente el comercio y la aplicación de esas sustancias, y también es importante vigilar a los enfermos, averiguando dónde se surten de veneno, para aplicar las medidas convenientes. En consecuencia, se dispone que la Dirección de Sanidad lleve un registro de toxicomanos, a fin de que la Policía gubernativa ejerza la debida vigilancia sobre estos enfermos.»

Advertisement for 'EL CAFETO' coffee, featuring 'CAFE TOSTADO MARCA' and 'HERNAN CORTES 7-ALMACEN'.



Agravación de Ignacio Iglesias. — El director del Observatorio del Ebro, a Buenos Aires.—Sentencias.— Sucesos

BARCELONA, 23.— Se ha agravado ligeramente la enfermedad que sufre Ignacio Iglesias, cuyo estado inspira serios temores.

El ilustre director del Observatorio del Ebro, don Luis Rodés, ha sido invitado para dar una conferencia astronómica en la ciudad de Buenos Aires.

Don Luis Rodés había sido invitado varias veces por elementos culturales de aquella ciudad, que deseaban escuchar su docta palabra. Saldrá de España a principios de julio próximo.

Conforme adelantamos hace días, el Tribunal de la Sección tercera ha dictado sentencia absolutoria a favor de Juan Ballesteros, procesado como supuesto autor de 24 delitos de estafa.

El Tribunal de la Sección segunda ha dictado sentencia en la causa por homicidio seguida contra Teodoro Tudela, que dió muerte a Casacuberta, condenándole a doce años y un día de reclusión y 10.000 pesetas de indemnización a la familia del muerto.

Un tranvía ha matado al niño de tres años Eduardo Estruch, en la calle de la Cruz Cubierta, siendo detenido el conductor.

En la Avenida de la República Argentina cuestionaron por asuntos de familia, los hermanos Enrique, José y Manuel Suárez, amenazándose de muerte.

Pasaron detenidos al Juzgado. Los matadores de mujeres.—A beneficio de la Asociación de la Prensa

BARCELONA, 23.— El Tribunal de la Sección cuarta se ha reunido en la Sección primera, por ser la más amplia, para celebrar la vista de la causa por homicidio contra Manuel Chopitea por haber dado muerte a su amante Josefa Argeli.

Asiste numeroso público, especialmente señoras. De la defensa del procesado está encargado el decano del Colegio de Abogados, señor Tualde.

El procesado es de rostro cetrino y estatura regular; viste gabardina y lleva el sombrero entre las manos.

De la defensa del procesado está encargado el decano del Colegio de Abogados, señor Tualde.

El procesado concibió su propósito el 10 de mayo de 1924, y dirigiéndose a la casa de la víctima, sita en la calle de Villarreal, número 3, donde vivía en calidad de huésped, discutió con ella a causa de los celos, y esgrimido una pistola la disparó un tiro, del que falleció instantáneamente.

El procesado manifiesta que es natural de Barcelona y que tiene cuarenta y seis años. Dice que hace mucho tiempo no sabe lo que le venía sucediendo.

Añade que fué a visitar a su novia con intento de suicidarse por fracaso en sus negocios.

El letrado defensor renuncia al interrogatorio. Declaran los médicos forenses, coincidiendo todos ellos en que el procesado sufría degeneración hereditaria.

Comparece Constantina Tolvó, inquilina del piso donde habitaba Josefa, quien hace constar que el día de autos, a las nueve de la mañana, llegó Josefa, a quien entregó una carta. Al poco rato vino su amante, y no se enteró de nada hasta que oyó el disparo y la vió herida.

El padre de la víctima dice que su hija servía en Balaguer a la familia del acusado. Terminada la prueba testifical, el fiscal pide doce años y un día de reclusión temporal. El defensor eleva a definitivas sus conclusiones y pide la absolución para su patrocinado.

Anoche, en el Teatro Liceo se ha celebrado la función a beneficio de la Prensa. Cantaron «Marina», el tenor Fleta, la tiple Floria, el baritono Caballé y el bajo Gorré. La sala presentaba un aspecto brillantísimo. Las localidades se agotaron dos días antes. La representación fué un triunfo para los artistas.

Las obras en la plaza de Cataluña.— La consagración del obispo de Lérida

BARCELONA, 23.— El teniente de alcalde y delegado de Obras públicas señor Llansó ha manifestado que las obras de la plaza de Cataluña, sólo quedarán paralizadas en lo que se refiere al templete, cuya construcción está ya comenzada. Por ahora, añadió, no se pueden continuar hasta tanto que se calmen las pasiones, y entonces se decidirá lo más conveniente en relación con la visualidad de la plaza.

Dicen de Lérida que se da como probable que el día 1 de marzo se celebrará el acto de la consagración del obispo de Lérida, doctor Irurita. La ceremonia se verificará en Pamplona, y de Lérida acudirán varios concejales, en representación de la ciudad.

El Consejo de ayer tarde

Al salir del Consejo el presidente manifestó a los periodistas: —Hemos aprobado unos expedientes de reparación de puentes en Huelva, y tratado de las normas para la pesca fluvial y marítima del salmón. Como siempre, he dado cuenta de las noticias de Africa. Allí no ocurre novedad alguna, y de Tángor nada sabremos hasta pasado mañana jueves, en cuyo día se reunirán las delegaciones, y continuarán el estudio del memorándum.

Un periodista preguntó al presidente si el general Sanjurjo vendría pronto a Madrid. —Es posible—contestó. —Como está ya en Málaga... —Estaba, que no es lo mismo—replicó el presidente.— Ahora está en Tetuán, y precisamente acabo de hablar con él por teléfono. Como en Marruecos hay temporal de aguas, y no se puede hacer nada de provecho, el ministro de la Guerra le ha autorizado para que venga a Madrid, a fin de que consulte con el Gobierno algunos asuntos de carreteras y obras públicas en general.

Por su parte, el ministro de la Guerra, en contestación a las preguntas de los informadores, dijo que había dado cuenta de algunos ascensos, de dos expedientes de libertad condicional y de otro relativo a la requisita de un barco.

El ministro de Trabajo manifestó que había sido autorizado por el presidente para publicar una Real orden con fuerza de obligatoriedad, respecto al descanso dominical de la Prensa, que se regirá por las normas antiguas cuando los Comités paritarios así lo acuerden.

La referencia oficiosa He aquí la nota facilitada a la Prensa: «Presidencia.—Se resolvieron algunas

competencias entabladas entre distintos Ministerios. Hacienda.—Real decreto, reglamentando los derechos que han de satisfacer los funcionarios civiles y militares en la concesión de condecoraciones de Ordenes civiles.

Expediente de condonación de anticipo hecho en 1919 al pueblo de Aldeanueva de Codornell (Segovia). Guerra.—Continuó el examen de las recompensas por méritos de guerra.

Fomento.—Se estudiaron las medidas que podrían atenuar la crisis actual de una parte de la minería de plomo. Se acordó autorizar al ministro de Fomento para realizar por administración la reparación de tres puentes en la provincia de Huelva.»

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO, 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Informaciones teatrales

Gacetas teatrales «Cinzeladores del silencio». Este aplaudidísimo drama de Andrés López Solans e Isaac Pacheco, con tanto éxito recientemente estrenado en Madrid, ha sido esmeradamente impreso y puesto a la venta, logrando desde su aparición en las librerías una tan excelente acogida que puede afirmarse ha sido como a manera de confirmación del triunfo logrado durante las noches de su representación en el teatro de Fuenccarral.

Sabemos que son varias las compañías dramáticas que actúan o se están formando para realizar viaje artístico por provincias, que han repartido ya los papeles correspondientes a los distintos personajes de «Cinzeladores del silencio» o están en tratos con sus autores para su puesta en escena.

LARA.—Mañana jueves, tarde y noche, se representará la preciosa comedia de Linares Rivas y Méndez de la Torre «A matillazos», con éxito cada día mayor.

INFANTA ISABEL.—Sigue en aumento el éxito del graciosísimo juguete cómico «Riña de gallos».

La Empresa prepara para muy en breve estreno de una comedia original de Antonio Paso y Ricardo González del Toro titulada «Suéltate el pelo, Rosario».

COMICO.—Loreto-Chicote. «Don Pablote», la comedia en tres actos así titulada original de Luis Salado, se estrenará en este teatro el viernes de la presente semana.

Mañana jueves, a las seis y media, 20 vermut de moda, poniéndose en escena el divertido juguete en tres actos «El hombre que todo lo enreda».

Por la noche, a las diez y media, el incommensurable éxito «Charlestón».

Las localidades pueden adquirirse en Contaduría, con un día de anticipación, de cuatro a ocho.

¿QUIEN ES VIANOR?—Vea los carteles de Romea y verá que es un imitador de estrellas y transformista, pero pida su butaca, entre a verlo y se convencerá que es el único que se acerca a la más perfecta realidad, sin gestos ni ademanes desagradables. Este artista hace desfilar por escena a Pastora Imperio, a Mercedes Serós, a Dora la Cordobesita, a la Argentinita, y todas son la misma realidad. Véalo y se convencerá. Adelita Durán, primer premio y estrella del baile español y selecto, es otra atracción que debe ver todo Madrid, pues la Durán nos recuerda las grandes artistas extranjeras del género. «Lluvia de estrellas», sketches original de Estremera y Calleja, gusta cada día más, y Moncayo, Alady y Lepe, en sus papeles, y las chicas de Romea, convertidas en primeras actrices, son aplaudidísimas.

¿SABE USTED DONDE DEBUTA ONOFROFF?—Pues en Maravillas, hoy, con el programa más asombroso y sugestivo que se ha presentado de su difícil ciencia. El «as» de los sugestionadores dará a conocer al público de Maravillas nuevos secretos, que serán un asombro. Todo Madrid irá a Maravillas.

Vea las últimas actuaciones de los prodigiosos saltadores Rastelli, de la troupe Trungiban, del asombroso Kint Reep. Suceso de risa de Pippo y Seiffers clowns incomparables, 12 atracciones, 12!

INFANTA BEATRIZ.—Mañana, jueves, «Dick el guardia marina», por Ramón Navarro, uno de los «ases» preferidos por el bello sexo. Éxito creciente de Spaventa. Próximo beneficio.

CINE MADRID.—Mañana estreno de «La secretaria», deliciosa comedia por la bellísima Norma Shearer, siguiendo en cartel «El vaquero sevillano», por Tom Mix.

Brevemente «El bandido de la sierra». PAVON.—El cartel de mañana es de lo más sugestivo que se ha programado en este teatro. Se estrenará el graciosísima película «La criada del coronel», formidable triunfo de Syd Chaplin (hermano de Charlot) y «El fantasma del bosque», portentosa producción en la que el perro Alerta realiza cosas increíbles.

REAL CINEMA Y PRINCIPE ALFONSO.—Continúa proyectándose con éxito extraordinario en Real Cinema y Principe Alfonso, la magnífica película «Una gran señora», admirable creación de la genial artista Norma Talmadge.

Mañana jueves se estrena en estos salones la deliciosa comedia cinematográfica titulada «Labios sellados», interpretada por la bellísima artista Dorothy Revier.

Cartelera teatral Funciones para mañana ZARZUELA.—A las nueve y cuarto: Los cuentos de Hoffman, por el insigne tenor dramático Pedro Lafuente.

Director, Saco del Valle. LARA.—A las seis y media y diez y media: A matillazos (gran éxito).

CENTRO. (Compañía de comedias de Manuel Paris. Primera actriz Carmen Ortega.—A las seis y cuarto: El veneno del tango (última).

A las diez y cuarto: Se desea un huésped (estreno). INFANTA ISABEL.—A las seis y media y a las diez y media: Riña de gallos.

REINA VICTORIA.—A las seis y media y diez y media: Julieta compra un hijo. ESLAVA. (Compañía Meliá-Cibrián). —A las seis: El guantazo y Bajo las nieblas de Asturias.

A las diez y media: Dollars. COMICO. (Loreto-Chicote).—A las seis y media: El hombre que todo lo enreda.

A las diez y media: Charlestón. FUENCARRAL. (Compañía Eugenio Casals).—A las seis y cuarto: Marina, cantada por Sagí Barba.

A las diez y media: La pastorela. NOVEDADES.—(Jueves de moda). A las seis: La España de la alegría y El príncipe sin Par.

A las diez y cuarto: La España de la alegría. A las once y media: Su Majestad el amor.

MARTIN.—A las seis. Las mujeres de Lacuesta y El espejo de las doncellas. A las diez y cuarto: La perfecta casada y Las niñas de mis ojos.

CHUECA.—A las 6 y a las 10: Adiós mi dinero (cómica), Pata de mulo (cómica). El juramento de Clotilde, Marino de agua dulce (cuatro partes, por el gran Harold).

ROMEA.—A las seis y a las diez y cuarto: Moncayo, Conjuntos. Lo que cuentan las mujeres, Alady. Adelfina Durán Paquita Alfonso, Vianor, Lluvia de estrellas.

MARAVILLAS.—Jueves infantil. Magníficos regalos a los niños. A las cinco y tres cuarto y diez y cuarto: Éxito enorme de Pippo y Seiffert, The Four Rastelli, 3 Tani, Trungiban y el célebre Onofroff.

CIRCO DE PRICE.—A las seis, matiné infantil. A las diez y cuarto: El originalísimo número de las 50 palomas amasestradas, presentadas por miss Woolford; Kelly, la perra que escribe y la fantástica hipica Las 1.001 noches, presentada por Truzzi, con sus caballos artistas.

INFANTA BEATRIZ. (Claudio Coello, 45 y Hermostilla, 5).—A las seis y diez y cuarto: Revista Pathé, Aventuras del gato Félix (estreno). El 13 de la buena suerte (Richard Dix), Dick, el guardia marina, por Ramón Navarro (estreno). Spaventa, tangos (gran éxito).

REAL CINEMA Y PRINCIPE ALFONSO.—A las cinco y media y diez y cuarto: Una función accidentada, Labios sellados (estrenos), Una gran señora.

MONUMENTAL CINEMA.—A las cinco y media y diez: Actualidades Gaumont. Su hermana de París (estrenos). El águila negra, por Rodolfo Valentino.

CINE MADRID.—A las seis y a las diez y cuarto: Noticiero Fox. El vaquero sevillano (gran éxito de Tom Mix). La secretaria (estreno, por Norma Shearer). Fatti, bolchevique, cómica. Pronto, el bandido de la sierra.

PAVON.—A las seis y a las diez: La casa encantada, cómica. La criada del coronel (estreno, por Syd Chaplin). El fantasma del bosque, por el perro Alerta. Pronto, Ropavieja, por Chiquifán.

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Teléfono 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical)
Cura el artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado «Depurativo Revenga», ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.

De V. afmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arrenal, 2 y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29.-Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz :- Evita el aborto y restituye el periodo a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, 5
Farmacia de San Lorenzo Argumosa, 7
MADRID

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- Lámparas filamento metálico de todas marcas ••••
- Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia. ••
- PANTALLAS de Seda. Gran surtido. ••••

Casa R. ROMERO.-Fuencarral, núm. 68

TELEFONO, 41.254

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las Farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO, 44.009

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

-- Argumosa, número 7 duplicado --

== Farmacia de San Lorenzo ==